

# シナプス

第200号

大東中央幼稚園園長室だより  
平成25年4月9日発行

☆園長コラム ☆ 25年度教職員・園児構成  
☆担任の保育日誌から ☆卒園児進路



## もっとずっと前から取り組むべき!?

毎年、年度末の2月号・3月号の教育・保育雑誌や3月始め頃の新聞紙上等に特集されるのが『入園・入学準備』です。良く考えてみると、この時期の準備すべき事柄は、鉛筆や筆箱・下敷き・かばん・靴・制服・帽子・各種持ちもの等々、いわゆる最終段階の教材諸々です。

なのに、新聞雑誌等の特集記事はなぜか、入園・入学直前の年度末に『生活習慣を身につけるのが大事』等の、それこそ何年もかけて毎日毎日繰り返し繰り返し取り組む事で、知らず知らずのうちに身につけていく事によって習慣となる事柄を『さあもうすぐ入園・入学だからしっかり身に付けておきましょう』と言うのは、遅すぎます。

幼稚園入園準備の場合は、自我の芽生えの真っ最中である2歳の誕生日を迎えた頃から始めるべきで、子どもたちは自分を意識し始めていますから、何でも自分でやってみようとしています（お母さんにとっては子育てがやりにくくなってくる頃ですが……）、家族の中の自分の立場を意識するようになります。いわゆる集団生活（社会生活）に踏み込む心の準備期間の入口にさしかかります。

お母さんにとっては『公園デビュー』と言われるちょっと厄介な事ではありますが、よその家庭の子どもたちと接觸させる事も重要です。お買い物に連れて行って、レジのおばさんや他のお買い物客に接觸させる事も重要です。子どもたちのこれらの経験が、幼稚園で見ず知らずの先生に接する事への違和感を軽減してくれます。同時に、非常に多くの子どもたちの中に入る事への違和感を軽減してくれます。今は、各幼稚園では2歳児教室や園庭開放等々、比較的自由に色々な幼稚園を見たり体験したりする機会が設定されています。

これらを積極的に利用して、母親がこの幼稚園に通わせようと決定したら、出来る限りその幼稚園に連れて行きながら、我が子に『この幼稚園に来る』『3歳になつたらこの幼稚園に通つて毎日遊ぶ』という意識付けをするべきです。そうすれば、子どもに『幼稚園に通うのが当たり前』意識が出来上がり「ママがいい」「ようちえんはいや!」と言って泣き叫ぶ事は大いに軽減されます。

小学校入学準備の場合は、幼稚園生活の延長線上にもありますが、それこそ『生活習慣を身につけるのが大事』です。3月6日の産経新聞朝刊記事に“小学校入学準備”という見出しで【小学校の入学式迄一ヶ月足らず。新生活へ、期待だけでなく不安を抱える親子も多い。就学前と違い、小学校では本格的な学習が始まり、集団行動が基本になる。順調な学校生活を送るには生活習慣を身につけるのが大事なようだ。就学前、保護者が不安に思うのが学習だ。幼児期にはどんな準備をしておけばいいのだろうか。ベネッセ次世代育成研究所の高岡純子主任研究員は「小学校入学前に生活習慣を身につけておくと、学習にスムーズに入れる傾向があるようです」と話す。…生活習慣が身に付いているほど文字や数などの「学習に関する力」や自分の気持ちを言ったり、相手の意見を聞いたりする「学びに向かう力」が高い傾向にあった。…昨年1月～2月に実施した年少児から小学一年の子どもを持つ母親5,061人への調査によると、年長児の「物事を諦めずに挑戦する事が出来る」割合は、生活習慣がある場合83.5%・まあある場合69.1%・あまりない場合53.3%だった。「数を足したり引いたりすることが出来る」割合も、生活習慣がある場合92%・まあある場合87.2%・

⇒次ページへ続く

あまりない場合 81.7%と、生活習慣が身に付いているほど高かった。一方、小学校入学迄に身につけておいた方が良かったと思うもの（複数回答）は、挨拶やお礼が言える事、挑戦する気持ちなどが上位になった。】とあります。

入学前一ヶ月足らずで、生活習慣の確立は出来っこありませんよねえ。

もう一つ子ども時代に大切な事と言えば、善良な社会人になる為の準備、それは自身の将来の夢を持たせる事です。

本園では、月々のお誕生会で、みんなの前で『大きくなったら何になりたいですか？』と質問する事にしています。子どもたちは「ケーキやさん」「おはなやさん」「○○レンジャー」とか、勤労感謝訪問後には「けいさつかん」「しょうぼうしょん」等々を答えてくれます。

同じく産経新聞4月4日の朝刊記事“新小学一年生将来の夢は？”では【……小学校に今春入学する新一年生（4千人）に就きたい職業を尋ねた。……男の子は「スポーツ選手」27.2%・女の子は「パン、ケーキ屋・お菓子屋」33.9%がともに15年連続で1位となつた。……女の子の2位は「芸能人、タレント・歌手」9.7%、3位は「保育士」9.6%……男の子の2位は「警察官」9.6%、3位は「テレビ・アニメキャラクター」7.0%だった。】とあります。小学校教育からしっかりと「善良な社会人になる為の準備教育」をしなければなりません。

私どもとしては、特に女の子たちには「幼稚園の先生」と言って欲しいのですがね……。

辻本 博人